

Rencontre régionale TEDDIF



Découvrir des outils d'animation et de mobilisation des acteurs

Imaginairegy
Marie-Laure FALQUE-MASSET, AREC

IMAGINAIRGY un outil de design fiction qui mobilise les imaginaires pour envisager de nouvelles actions en faveur de la sobriété. En se projetant dans deux futurs spéculatifs, l'invitation est faite d'inventer les mesures, solutions et autres initiatives permettant d'aboutir à une sobriété acceptée. Cette approche permet de faire l'expérience de ce que serait le quotidien d'un individu ou d'un groupe d'individus, dans un futur proche.

Réaction commune
Jean-Luc DELFESC

Réaction Commune vous propose de vous plonger dans un mandat de 5 ans en tant que collectivité. Tout au long du jeu, les participants sont invités à émettre des idées pour répondre aux problématiques opérationnelles et stratégiques posées par la résilience du territoire. Ce jeu par l'absurde fait appel à l'intelligence collective pour mettre en place une cohésion autour de différentes thématiques. Il permet d'aboutir à des idées pouvant alimenter le plan d'action de résilience territoriale.

MétroDémô, un jeu de participation citoyenne !
Estelle NEVEU, Métropop'
Tanaquil DIRAND, Métropop'

MétroDémô, jeu de rôle coopératif, permet de mobiliser les personnes, de leur donner l'envie d'agir tout en leur permettant de comprendre comment. Il propose de se mettre dans la peau d'un personnage pour découvrir les ressources et étapes nécessaires pour entreprendre des actions d'envergure variée. Il permet d'impulser une dynamique collective, de faire émerger des initiatives et d'accompagner l'envie d'agir au niveau local, et incite les habitant-es d'un quartier à proposer des projets. Un jeu où tout le monde gagne car tout le monde apprend à agir ensemble pour faire évoluer le quartier !

Boussole de la Résilience
Louise RHODDE, Cerema

La boussole de la résilience est une grille de lecture transversale qui permet de mieux comprendre ce qu'implique concrètement la résilience du territoire et comment la renforcer. Elle facilite l'analyse de l'existant et l'identification partagée de pistes d'actions et d'amélioration. Elle peut accompagner la mise en œuvre et le suivi de projets de territoire soutenable, en permettant d'intégrer à ce projet toutes les composantes de la résilience. Elle a vocation à aider les acteurs du territoire à renforcer leur résilience pour mieux anticiper, agir, rebondir, se transformer dans le temps et in fine, réduire leurs vulnérabilités.

Le jeu du système
Viki Domazet, Le Jeu du Système

Le Jeu du Système est un atelier qui vise à faire prendre conscience aux joueurs qu'un changement de système est indispensable mais surtout possible pour répondre à la triple problématique écologique, sociale et démocratique. Les joueurs sont acteurs de la construction de ce système à travers un débat sur les contraintes, les solutions, et leurs limitations, afin d'aboutir à une proposition de système alternatif durable, résilient, mais aussi cohérent, grâce à une vision systémique et complète.

Rencontre régionale TEDDIF



Découvrir des outils d'animation et de mobilisation des acteurs

2030 glorieuses
Danyla GUY, 2030 Glorieuses
Samia KLOUCHE, 2030 Glorieuses

L'atelier 2030 Glorieuses invite à se projeter dans cette époque fabuleuse où a émergé une société plus juste, plus durable et plus heureuse, pour tracer de nouveaux caps. En groupes de 5 à 8 personnes et guidés par un plateau de jeu, l'équipe construit cette utopie réaliste de l'échelle individuelle jusqu'au niveau sociétal: nouvelles formes de travail, consommation durable, économie au service du Vivant, mobilité active, low-tech... L'occasion de dépasser le pessimisme ambiant et de se mettre, en 2h, dans un espace où tout est possible pour fixer de nouveaux caps enthousiasmants !

Fresque systémique
Raphaël Deux, Fresque systémique

La Fresque Systémique permet de comprendre rapidement l'étendue des crises socio-écologiques et les bons niveaux d'actions pour y faire face. Jeu pédagogique à base de cartes, elle révèle un monde interconnecté et en évolution constante, offrant un décryptage mécanismes socio-économiques et mettant en lumière les effets en cascade de nos choix. Elle questionne les paradigmes à transformer pour un nouveau modèle équitable et régénérateur.

Les Ateliers de l'ACC
Sandra ROBERT, Les Ateliers de l'ACC

Le changement climatique est là, ses impacts se généralisent et s'intensifient. Pour y faire face et faire collectivement les meilleurs choix possibles, les Ateliers de l'Adaptation au changement climatique permettent de définir le champ de l'adaptation et sa complémentarité avec l'atténuation, d'acquiescer une méthode pour évaluer les options d'adaptation, d'éviter les maladaptations et de rechercher les co-bénéfices d'expérimenter l'importance du dialogue et de la collaboration et comprendre l'urgence de passer à l'action.

Cartovégétation
Anaëlle JAMARD-MOREAU, FNE IdF

Cartovégétation est un outil au service des démarches de lutte contre l'effondrement de la biodiversité, d'adaptation et d'atténuation du changement climatique. En fournissant des données cartographiques très fines (précision 1m) sur les espaces naturels et les déplacements d'espèces, cet outil permet aux collectivités de mettre en place des mesures de protection efficaces tout en gagnant en efficacité. Utilisable pour intégrer la trame verte dans les documents de planification urbaine, pour les opérations de renaturation, l'application du ZAN.

Strateval – le jeu pour construire collectivement sa stratégie d'évaluation.
Marc Tevini, Quadrant Conseil

Pour que l'évaluation ne se résume pas à une question d'outils à déployer ou d'indicateurs à renseigner mais soit un exercice utile aux parties prenantes, Strateval propose de remettre les choses à l'endroit ! Outil de réflexion ludique sur les pratiques, il donne aussi la possibilité d'alimenter ses connaissances des différentes approches et méthodes d'évaluation. En repartant des usages attendus de l'évaluation et de ses questionnements Strateval propose une stratégie d'ensemble, à mettre en œuvre ensuite avec des outils et des techniques précises.